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投资证券市场
要认清自身偏好

上海工艺美术博物馆
展示高冈漆器精品

欢迎读者扫描右上角二维码下载新民邻声 !""!进入话题板块对本文进行评论互动!部分优秀点评将刊登于明日本版"

! ! ! !上海徐浦中医医院“2016徐浦第五届膏方养生文化节暨大型秋冬进补养生咨询活动”日前拉开

帷幕，10余位上海名中医现场坐诊，为不同体质人群及不同病情患者“量身”开具膏方。

本报记者 孙中钦 摄影报道

! ! ! !毛羽#投资、互联网、媒体资深人士，
回答财经、股市、基金、智能投顾等问题。

#$%&'($$&问#毛羽老师"你认为在证

券市场投资中最重要的是什么#

#毛羽答#投资"最重要的是认识自

己$很多投资者花了大量的时间去研究行

业"研究公司"却从未想过如何去认识自

己$ 投资中认识自己非常重要"但是这对

大部分人来说却又很难做到$

#)*+ )*+ )*#请问如何挑选一只优

秀的基金# 从哪些方面分析#

#毛羽答# 主要从以下几个方面分

析"一是看历史收益"它反映的是基金经理

的管理能力%二是基金规模"根据基金的投

资方向以及个人风险偏好" 选择不同的基

金规模%三是组合要上涨稳定"回撤小$

如果您有相关方面的问题，可进入新
民邻声 !""话题板块的“即答”栏目，向
毛羽提问。同时您也可浏览更多其他的问
答主题并提问。

社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !“高冈漆器展”#$月 #%日在上海工
艺美术博物馆（汾阳路 &'号）拉开帷幕，
将免费举办至 #$月 ($日。

本次展览集中展示了高冈漆器的三
大技艺精华———“雕刻涂”、“清贝涂”和
“勇助图”。据了解，这些艺术技法是在中
国的漆艺基础上逐步发展而成的，这是高
冈漆器重回“故乡”的重要交流活动。

本次展出的漆器闪烁着华丽的流光
色彩，件件都是“蕴含着新意与经典”的匠
心之作。除了展品外，现场还有日本漆艺
大师的工艺展示。

社区全媒体 刘丹枫

话题

! ! ! !近日，开鲁一村居委书记范伟华颇
为自豪地拿出“#(号楼基金”半年收支
表，贴在告示栏公示———这份 ($#)年 #

月份建立的爱心基金，账上资金从最初
的 #($$元增至 #*$$元。

此项基金专属 #(号楼，代表着楼
里 +$户住户、&%位居民的心愿。“今年
初，#(号楼居民捐出一笔 #($$元的款
项，我们便筹划在春节期间探望 +位住
院老人。”范伟华介绍道。
“建立基金会是偶然。最初，我们担

心 #($$元用完后，基金会也就名存实
亡”，令范伟华没想到的是，春节去看望

过的三位老人出院后，来到基金会感谢
邻居们的关心，并向基金会捐款，希望
将这份爱传递下去。有了老人的带头，
更多居民向基金会捐款，基金会的钱
“越用越多”。

楼内 ,位居民表演的小品《问路》，
在街道自治达人表彰会上作了汇演，获
得表演奖与网络人气奖。“奖金 #*$$

元，他们只拿了 ,%$元作为表演补贴，
剩下的全捐给了基金会”。范伟华赞道。

这个属于一栋楼、&%人的基金会，
有两位居民进行财务管理，一人管收
支，一人管理账面记录，让基金会的财
务运作有条不紊。大伙还为基金会制定
了使用规范，仅用于关爱老人等居民。

社区全媒体 夏扬

开鲁一村爱心基金“越用越多”
社区新发现

天气渐凉，膏方
市场开始红火，申城
各大中医医院前来
预约膏方门诊的市
民络绎不绝。市民陈
老伯向医生道出了
疑惑，“去了几个医
院，医生开的膏方有
的三四千元，有的八
九千元，该听谁的？”
张女士则在犹豫：“身
边很多人在吃膏方，
我身体不错，有没有
必要加入他们？”

膏方越贵效果越好$

&*岁的陈老伯患有老慢支、高血压等慢性
病，每天要吃一堆药。最近一个月里，他陆续接到
一些养生机构的电话，邀请他参加膏方义诊。去
了几次，现场坐诊的“老中医”都说他可以通过膏
方调理身体，但开出的方子却不同，有的划价
+$$$元，还有的要将近万元。“膏方市场水很深，
不知道该听谁的。”趁着昨天岳阳医院举办中医
养生节，他特意找到医院专家，仔细询问。

上海中医药大学附属岳阳中西医结合医院
呼吸内科杨佩兰主任医师表示，膏方在解放前是
有钱人才能吃得起的滋补药，现在条件好了，膏
方消费上又出现误区，不少消费者认为膏方越贵
越好。有一些市民，一开口就要在方子中加野山
参、冬虫夏草、鹿茸等名贵药材。“其实，膏方是否
有效，取决于辨证是否精当。在膏方中加入特别
名贵的药材并没有必要，普通中药也可以替代。”
杨佩兰说，受原材料价格的影响，膏方价格也每
年水涨船高。一般来说，医院开出的膏方根据选
材不同，价格在三四千元左右。

%全民膏方&有必要吗$

面对膏方热，特别是消费人群的年轻化趋
势，上海中医药大学附属龙华医院大内科主任顾

耘表示，“膏方虽好，也要量体裁衣。一些没必要
服用膏方的市民，无须乱进补。不能一提膏方好，
就变成‘全民膏方’，人人都要进补。否则膏方对
这些人来说只是安慰剂。”

顾耘介绍，根据中医理论，膏方可起到补虚
扶弱、抗衰延年、防病治病的功效，主要适用慢性
病人、亚健康者、老年人、女性等。在冬令季节进
补对症的膏方，能提高免疫功能，有助于防止疾
病复发。但膏方并非人人适宜，“尤其是身体强壮
者、脾胃虚弱者、急性感染病人以及腹泻病人，不
能服用膏方；此外，健康的未成年人也不宜吃膏
方，盲目进补可能会导致性早熟。”

膏方是灵丹妙药吗$

杨佩兰医生还提醒，膏方进补有其科学性，
很多临床经验就是证明；但膏方并不是灵丹妙
药，而是一个缓慢的调理过程。人体的虚损不是
一日所致，因而进补也不能急于求成。如果想要
在短时间内就看到疗效，并不现实。吃吃停停、有
时猛吃、有时不吃，则更不科学。

除了消费上的误区，膏方热的背后还有利益
的驱使。岳阳医院副院长刘华说，医院的膏方门
诊的挂号费、加工费已经三年没涨价，但这几年
膏方收入成了一些医院、药店的重头戏，受到利
益驱动，部分医院、药店对不合理的高价方子也
是睁只眼闭只眼。普通市民最好到正规的医院进
行膏方门诊预约，医生根据患者身体情况，辨证
论治后开出适合的膏方。

本报记者 左妍


